
DÉCIMA QUARTA REUNIÃO DO CONSELHO MUNICIPAL DE INOVAÇÃO 
CIÊNCIA E TECNOLOGIA DE MACAÉ – CMICT 

 
REF.: Décima Quarta Reunião 

Data da Reunião: 15 de julho de 2009. 

Horário de Início: 18:00 hs 

Horário de Término: 19:30 hs 

Local: SECTEC – Sala de Reunião 

Convocados (convidados): 

Representantes da Secretaria Executiva de Inovação, Ciência e Tecnologia – SEICTEC: 

* Marcos Paulo de Mesquita Lemos 

* Omar Machado de Araújo 

* Frederico Barcelos Serôa da Motta 

* José Vicente Rodrigues 

* Paulo Ernesto Leoni 

* Ariel Moreno Soares 

Representantes do setor produtivo do Município: 

* André Silveira Velasco – Petrobrás 

* Sebastião Perea Martins - Petrobrás 

* Guilherme Capistrano Cunha – Jevin Comércio e Serviços LTDA 

* Evandro Capistrano Cunha - Jevin Comércio e Serviços LTDA 

* Ocides Alves - Halliburton 

* Arival Viera Dibai - Halliburton 

Representantes da classe dos servidores municipais técnico-administrativos: 

* José Manuel Alvitos Garcia – PMM 

* Nelson Correa Natalini – PMM 

* Waldir Ferreira de Matos – PMM 



* Raphael Coutinho Natalino – PMM 

Integrantes da classe docente da área de graduação científico-tecnológico: 

* Valdo da Silva Marques – professor - UENF – Universidade Estadual do Norte 

Fluminense 

* Carlos Augusto Garcia de Assis - professor – UENF - Universidade Estadual do Norte 

Fluminense 

Presentes: 

Representantes da Secretaria Executiva de Inovação, Ciência e Tecnologia – SEICTEC: 

* Frederico Barcelos Serôa da Motta 

* Omar Machado de Araújo 

Representantes do setor produtivo do Município: 

* André Silveira Velasco – Petrobrás 

* Sebastião Perea Martins - Petrobrás  

* Ocides Alves - Halliburton 

Representantes da classe dos servidores municipais técnico-administrativos: 

* Waldir Ferreira de Matos – PMM 

* Nelson Correa Natalini – PMM 

Abertura: 

O Presidente começou a reunião falando sobre a importância de os conselheiros comparecerem 
em peso nas reuniões, pois estamos com dificuldades de realizarmos a mesmas por falta de 
quorum. 

Falou também sobre a importância de os conselheiros da Halliburton comparecerem as reuniões, 
e caso os representantes oficiais não puderem, mandarem seus substitutos para comparecerem as 
mesmas. 

Foi questionado pelo Subsecretario de Inovação Ciência e Tecnologia sobre a criação de 
comissões dentro do conselho. 

Omar informou que a única comissão que foi criada dentro do Conselho, foi a de resolver a 
situação da internet wi-fi do bairro Parque Aeroporto. 



Nelson Natalini está pedindo sua exoneração do CMICT por não ter tempo para se dedicar ao 
mesmo. 

Omar colocou que hoje seria importante todos definirem se vão querer permanecer no CMICT. 
Quem realmente precisar sair do CMICT é a oportunidade de fazer a solicitação nessa 14º 
reunião. 

Ocides Alves vai conversar com o Arival, sobre a sua substituição, enviando um email 
posteriormente sobre quem seria seu substituto. 

Roberto de Siqueira Barreto subsecretário da SECTEC vai ser inserido no CMICT no lugar de 
um conselheiro que ainda não ficará definido nessa reunião. 

Sebastião fez uma pesquisa rápida sobre a existência de conselhos de Inovação Ciência e 
Tecnologia em todo o Brasil para ver quais ações os mesmos estão atuando. Algumas cidades 
encontradas na pesquisa foram: Porto Alegre, Vitória, Aracaju, São Carlos, Goiânia, Londrina, 
Natal, Niterói, Curitiba, Recife, São Paulo etc... 

Sebastião também colocou sobre a possibilidade de um intercâmbio com outros conselhos para 
recebermos informações e idéias sobre ações que são realizadas nos mesmos. 

Omar colocou sobre a realização da FEMACTI 2009 e que seria interessante o CMICT estar 
presente no evento, com realizações de palestras dos conselheiros em diversos temas. 

Sebastião colocou a idéia de realizarmos um contato com o SENAI Macaé para ser parceiro da 
FEMACTI, podendo realizar uma palestra no evento. 

Sebastião deu a idéia de marcarmos uma visita ao SENAI para participarmos de uma palestra 
sobre um simulador de guindaste, simulador este que foi desenvolvido por uma empresa 100% 
nacional através de uma seleção realizada pelo programa do Promimp - Petrobras. 

Ocides informou que empresas do setor off-shore estão custeando cursos no CEFET para formar 
mão de obra qualificada para trabalhar no setor, que hoje se encontra carente de mão de obra. 

Omar falou novamente sobre a importância da criação do site do CMICT, onde Frederico deu a 
sugestão de podermos usar a equipe de comunicação da própria secretaria de inovação ciência e 
tecnologia para a criação dos textos. 

Andre colocou que seria interessante o CMICT difundir informações sobre cursos de 
capacitação na área off-shore e em outras áreas já existentes, para podermos usar ferramentas da 
SECTEC e do CMICT para atingir ao máximo as pessoas interessadas. 

Andre deu a idéia de colocar no nosso site links direcionados a empresas que poderão se tornar 
parceiras como exemplo: SENAI, SECTEC e outros. 

Sebastião ficou de enviar um email para Frederico para marcar uma visita ao SENAI para 
conhecermos o projeto de simulador de guindaste.  

Guto Garcia, que não esteve presente na reunião, enviou um recado por Frederico dando a idéia 
de realizarmos as reuniões de dois em dois meses, mas todos os conselheiros presentes 
reprovaram, permanecendo as reuniões mensalmente. 



Conselheiro Ação Status Dt. Prevista 

Omar e Frederico Marcar reunião de apresentação do CMICT com o Controle Interno e a Procuradoria. Pend. 15/07/2009 

Luciana Incluir o CMICT na Lei Orgânica do Município. Pend. 
Quando 
possível 

Omar Fazer o convite para a apresentação da empresa sobre o sistema SIG de Geoprocessamento. Canc. ---------- 

Fred 
Preparar a substituição do conselheiro José Manoel e incluir Nelson Ferreira Natalini como 
titular. Pend. 15/07/2009 

Fred, Omar, 
Raphael 

Enviar para todos os conselheiros a ata da reunião da comissão do problema da internet wireless 
do Aeroporto. Canc. ------------ 

Omar e André Preencher o formulário de projetos com o Projeto Cultura na Lan. Pend. 15/07/2009 

Todos 
Preparar um relatório anual a Câmara Municipal e publicar no jornal, com o seguinte objetivo, 
das ações e atividades do CMICT. Pend. 15/07/2009 

Todos Enviar sugestões para conteúdo para a criação do site do CMICT. Pend. 15/07/2009 

 


